
六甲アイランドまちづくり協議会  平成 30 年度 第 1 回（4 月）委員会記録 

日時：平成 30 年 4 月 14 日 16：10～17：30 場所：RIC ふれあい会館  出席者 27 名 

出席者：高橋(委員長）南賀(副委員長）吉富(副委員長）児島(事務局長）山本(事務局）藤原(会計）菅(監事）西森(E3） 

河野(E6）藤原(E8）福本(E８）岩本(E11）伊部(E11）堅田(E11）陶山(W3）栃木(W3）古川(W4）中村(W４） 

岡本(W４）飯沼(W20）柏井(自治会） 

山本(アドバイザー)  井高、松田(東灘区役所） 平岡、谷口、水島(みなと総局） 

配布資料 ①第 11 回(3 月)委員会記録  ②まち協平成 29 年度活動報告  ③まち協平成 30 年度活動計画（案）  

④わがまちと～く Vol14  ⑤協同の苑六甲アイランド総合ガイド 

１.委員長連絡・報告 

＊六甲アイランドまちびらき 30 周年記念式典について：3 月 15 日約 350 名参加、まち協関係 15 名参加  

＊大阪湾岸道路西伸部（六甲アイランド地区）事業協議会報告：自治会・まち協・沿線街区（E5、E4、E3、W3、W4、

W20）参加、事業者より環境基準＋のり代を考慮、道路遮音壁形状を直立壁 2.5→4.5ｍへと W20 部分は R 型遮音

壁を検討、参加者より供用後交通量予測に疑問、次を 5 月頃想定。飯沼委員より：のり代があるように見えるが、

結論ありきで進んでいる。トンネル型遮音壁は不採用、詳細な意見書を準備している。今が正念場 

＊平成 30 年度活動目標：活動計画（案）を資料にて説明、今年度は地区計画変更は特に無し 

＊向洋町中 9 丁目マンション開発工事について：現状 14 階まで立ち上げ、駐車場不足で設計変更の可能性あり 

＊ここ 1 か月の行政などとの折衝状況：①東部建設事務所…・リバーモール歩道の敷き直し/一部バリアフリー化は、

元サブウエイから小磯美術館通りまで 及び W3、E3 への連絡路は GW 明けから工事、向洋中央通りから南は秋以

降施工予定 ・ロータリー西通り突き当りの柵工事完了 ・ｼﾃｨﾋﾙ東緑地桜植樹地の散水用具自治会に貸与   

②業商連絡会に活動報告 ③フェニックス次期担当者の挨拶受けは４/20 予定 ④積水ハウスが W7 ｳｪｽﾄ大通り側

の販売用看板撤去した後の修景対応 ⑤東灘区役所往訪し、区長・新任係長に挨拶 

Q 堅田委員より：女子学生会館北の自動車修理工場の雑草が見苦しい。昼時にセンター駅周辺に外国人が一団とな 

っている A 委員長：確認する 

２.事務局連絡・報告 

＊平成 29 年度まちづくり助成事業活動報告：活動報告書を区役所まちづくり課に提出 

＊平成 30 年度まちづくり助成事業/補助金交付申請について：予算 36 万円の半分 18 万円を申請 

 ＊六甲アイランド野鳥園の現状報告：草刈りをしてよく見えるようになった 

＊5 月委員会前の「まち再発見/まち歩き」の案内：5/12(土)14 時ｱｲﾗﾝﾄﾞ北口駅に集合し、北公園から歩道橋梁工事 

の見学、ﾘﾊﾞｰﾓｰﾙをﾏﾘﾝﾊﾟｰｸまで回遊し、街のｼﾝﾎﾞﾙであるﾘﾊﾞｰﾓｰﾙの意味やその仕掛けを勉強 

 ＊まちの問題点（街区周辺での）及びお気づきの事について 

３.諸団体の活動報告 

 ＊まちかどネット：・ゴミ出し支援は、7 名の希望者と 21 名のサポーター ・情報交流センター2 年で 2000 世帯 

のアンケートの結果報告まとまる ・情報交流センターは 3 月末より 3 年設置延長決まる 

 ＊自治会：・5/12(土)15：30～バラ祭り ・5/27(日)クリーン大作戦 9：30～10：30   

 ＊婦人会情報：連絡役は、植田さんが退任され、舟元さんが引き受け 

４.神戸市報告 

 ＊東灘区役所：井高新任係長挨拶、松田さん離任挨拶 

 ＊みなと総局： ・平岡課長…組織変更の説明、今後は内陸・臨海計画課が窓口 ・谷口新任係長挨拶 

  ・水島係長…事業管理課として施設管理面を引き続き担当 

５.その他 

 飯沼委員より：Q ライトアップのベンチ内に雑草が繁っている  A 水島係長：対応する 

堅田委員より：Q パントリー南東入口の階段の手摺り設置場所の自転車がじゃまに  A 水島係長：対応する 

＊次回運営会  4 月 17 日（火） 5 月 1 日（火） 17：45～ 於 W5 集会室 

＊次回委員会  5 月 12 日（土） 16：10～17：30 於 RIC ふれあい会館 



六甲アイランドまちづくり協議会  平成 30年度 第 2回（5月）委員会記録 

日時：平成 30年 5月 12日 16：10～17：45 場所：RICふれあい会館  出席者 22名 

出席者：高橋(委員長）南賀(副委員長）児島(事務局長）重友(事務局）藤原(会計）菅(監事）西森(E3）河野(E6） 

藤原(E8）福本(E８）山本(E10）平林(E10）堅田(E11）大軒(W3）古川(W4）大野(W４）岡本(W４） 

藤田(W5）飯沼(W20）井高、白坂(東灘区役所）水島(みなと総局） 

配布資料 ①第 1回(4月)委員会記録 ②六甲アイランド都市機能ゾーン/景観形成計画 ③景観形成計画≪抜粋≫  

④ニュースレターVol.50(案) ⑤平成 29年度会計報告及び監査報告 ⑥平成 30年度収支予算(案) 

⑦平成 30年度活動スケジュール(案) ⑧歩道舗装工事のお知らせ ⑨9 丁目マンション駐車場案 

１. 委員長連絡・報告 

＊ 本日 2時からのまち歩き/リバーモール編へは 11名の参加あり。熱心に参加していただき感謝 

＊ 4月委員会での質問回答と、行政・事業者対応の報告 

＊ 中 6丁目事業所前の雑草について：東部建設事務所と OM神戸に依頼し、フェンス周りの草刈り実施済み 

＊ 昼時センター駅周辺で外国人が多いのは？：神戸学園国際コミュニティ学科の約 500名の留学生受け入れも一因 

＊ パントリー南東前手摺脇の駐輪の整頓：みなと総局を通じて自転車の整理申し入れ、囲い設置で対処済み 

＊ 向洋町中 7丁目公園の植栽枯れ：来年 3月頃に植え替えをする(みなと総局) 

＊ 南側のライトアップのベンチ内に雑草が繁っている：建材の素材検討を含め関係部署と対応中(みなと総局) 

＊ マリンパークの樹木名札が朽ちている：名札を今年度に取り付けを行う(神戸港管理事務所) 

＊ 野鳥園の看板の設置、鳥パネルの追加、鳥型トイレの排水を整備する(みなと総局) 

＊ 向洋町中 9丁目マンション開発の現況：現在販売状況は 150戸/268戸≒56％契約済と予定通りで順調。12月末 

には完売を予定。躯体工事は 6月中に完工予定。駐車場区画数を 202台⇒208台に増設する 平面図添付あり 

２. 事務局連絡・報告 

＊ まちづくり協議会認定通知(認定番号第 8４号)平成 27年 3月 31日付 を受領 

＊ 平成 29年度まちづくり助成事業 補助金確定通知書 平成 30年 3月 30日付 を受領 

優良まちづくりボランティア団体助成 交付補助金￥150,000確定   

＊ 平成 30年度 まちづくりアドバイザー(１次)派遣決定通知書 平成 30年 4月 1日付受領 

派遣するまちづくりアドバイザーは、株式会社 地域問題研究所 

＊ 平成 30年度 まちづくり助成事業 補助金交付決定通知 平成 30年 4月 2日付受領 

優良まちづくりボランティア団体助成 交付補助金￥180,000の決定通知 

6月 9日の総会に向けて 

＊ ニュースレター№50を 5月 24日発行予定 

＊ 総会議案の内容を検討した 

 第 1号議案 平成 29年度活動報告（4 月委員会で報告済み） 

 第 2号議案 平成 29年度会計報告及び監査報告 

  第 3号議案 平成 30年度活動計画(案)（4月委員会で報告済み） ＆活動スケジュール（案）(参考資料) 

 第 4号議案 平成 30年度収支予算（案） 

＊ 東部建設事務所のリバーモール歩道一部敷き直し工事について：北側部分を 3/8～7/30に実施 南側延長部 

   分を 11～3月に実施予定 

Q. 委員会などのコピー代・室料の軽減を求める必要があるのでは？ A. 交渉を検討する(委員長) 

３.諸団体の活動報告 

＊ 自治会：5/27(日)クリーン大作戦 9：30～10：30  6/10㈰総代会 13：00～15：00   

４.神戸市報告 

＊ 東灘区役所/白坂：新任挨拶、5/19区うはら祭り（住吉公園） 5/20神戸まつり開催 

＊ Q.野鳥園観察小屋のハチの巣？について  A.（みなと総局）：調査して対処する 

５.その他 

次回運営会     5月 15日（火） 5月 29日（火） 17：45～ 於W5集会室 

 第 12回定期総会  6月 9日（土） 16：10～17：30 於 RICふれあい会館 



 



 

六甲アイランドまちづくり協議会 

平成３０年度 第３回（７月）委員会記録  

日 時：平成 30 年 7月 14日(土) 16：10～17：55           場 所： RICふれあい会館 会議室  

出席者：高橋（委員長）南賀（副委員長）児島（事務局長）菅（監事）藤原（会計）西森（E3）寺西（E6） 

南方（E6）藤原（E8）有本（E10）栃木（W3）古川（W4）岡本（W4）飯沼（W20） 

柏井（自治会）井高、白坂（区役所）谷口（みなと総局）山本(ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ) 敬称略    出席者１９名 

 

配布資料 ①第 12 回定期総会議事録 ②六甲アイランドまちづくり協議会広報 51 号 ③阪神高速５号湾岸線六甲ア

イランド地区の道路計画 ④PORT OF KOBE 神戸港地図 ⑤PORT OF KOBE 冊子  

 

１．委員長連絡・報告 

 ・6 月総会後の各所への総会終了報告・お礼と今年度活動の説明実施 

・神戸市各部局訪問…東灘区役所、東部建設事務所、神戸港管理事務所、みなと総局に総会報告を行うと共に、

今年度活動と懸案事項等の打合せを行い、支援と協力の要請を行った 

 ・地元団体…業務商業連絡会、地域振興会に広報№51 交付と報告を行った 

 ・今年度の活動支援金については、業務商業連絡会から 10万円の支援が決定した 

・向洋町中９丁目マンション工事について 

今月は 7/14～16休み、8月はお盆期間中が休みで、その他は日曜日が工事休止 

・大阪湾岸道路西伸部(六甲アイランド地区)事業について 

7/12に第 6回協議会が開催され、これまでの質問事項への回答と、道路の縦断線形形状(高さ)の協議有 

配布資料③に基づき委員長より説明、西森委員、飯沼委員、寺西委員らにより活発な意見が寄せられた 

・RIC スポーツ EXPOについて 

11/10 に実施予定、今回から運動会方式を企画している。当日は委員会が有り、午前中の協力など検討する 

・「六甲アイランドまちの将来像検討会」の発足について 

  上記検討会が 7/20を初回として発足する。メンバーは学識者の他、神戸市、区役所、自治会、地域振興会等で、

まち協からは高橋委員長が出席する 

・自治会による桜並木の散水栓整備について 

  東緑地内２か所の散水栓にホースが設置された。夏場は週二回の散水が必要、協力をお願いしたい 

 

２．事務局連絡・報告 

 ・広報誌ニュースレターVol.51の発行、配布が完了した  

 ・夏祭りの参画について 

   昨年と同様、活動展示とフランクフルト及びハイボールの販売予定 

 ・六甲アイランド野鳥園の現況報告 (岡本委員より) 

   カルガモ、バンの子供に加え、カイツブリの子供も４羽誕生した。また、兵庫県の絶滅危惧種に指定されている

ハマボウの花が咲いている 

 ・まちの問題点について (高橋委員長より) 

   ・前月 E8住民からの質問の途中経過報告…TVアンテナについては現在撤去されている。ふれあい会館横のマン

ホールからの出水については暫定処置済みで、本工事は後日行なう   



   ・W4住民から FAXで質問と要望あり…Q.野鳥園の池が、蚊の発生源であれば、魚の放流を検討しては如何？ 

回答案：特に野鳥園で蚊が異常発生している様子も無く、現状では問題ないと考えられる。街灯の池は汽水域

であり、淡水魚・海水魚共に生息できないので、放流しても無理。他に湾岸線延伸への要望と、空きビル・テ

ナント誘致への質問については、協議の場や関係機関につたえることとしたい 

   ・向洋町中９丁目のマンション現場に電柱が建った。我々との協議では、その様な話は全く聞かされておらず、

景観形成計画で、見通し線と無電柱を明文化されており、厳重抗議し、再度にわたって強く地中化を要望した 

 ・その他質問事項 

   Ｑ:ゴキブリの駆除はいつ行なっているのか？   栃木委員 

     Ａ:リバーモールでの駆除は、年一回夏場に自治会からの要望で神戸市が実施している。  高橋委員長 

   Ｑ:リバーモール周辺だけでなくシティヒルのゴキブリの駆除は？   飯沼委員 

     Ａ:現在シティヒルはしていない。  高橋委員長 

   意見:先日の大雨で高速道路が止まり六甲大橋が大渋滞した、連絡道路を増設してほしい。古川委員 

     Ａ: 高速道路を除く一般道のルート新設を、今後とも行政に要望していく。 高橋委員長 

 

諸団体の活動報告 

 ・まちかどネットより  柏井事務局長 

ごみ出しお手伝いは現在８件実施しており、いずれもウエスト側でイースト側は皆無である 

 ・自治会より   柏井副会長 

    ＢＢＱ広場 8/1にオープンの予定、現在スタッフ募集中。予約は十数件受け付けている 

    芝生広場でのドッグラン再開要望の声が強く、地域で再開に向けての動きあり 

 

神戸市報告 

 ・東灘区役所より  井高係長 

    8/4 住吉川新落合橋にて水辺フェア開催、8/14 ゆかたまつりが神戸酒心館で開催、7/21 うはら盆まつりが川

井公園にて開催される 

 ・みなと総局より  谷口係長 

    ＢＢＱ広場が完成した。8/1から 11月末まで利用できる 

 

その他 

 ・今回、みなと総局より PORT OF KOBE 神戸港地図と PORT OF KOBE 冊子を頂いた。六アイの航空写真も掲載され読

応えがあり、是非、熟読を! 

 ・次回委員会は、16 時迄、前の会合が入っており、16 時に集まって、会場準備に協力をお願いしたい。 

 

 

＊次回運営会  7月 17日（火） 7月 24 日（火） 17：45～  於:W5集会室 

＊次回委員会   8 月 4日（土） 16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館会議室 

                                                以上 



               平成 30年度 第 4回（8月）委員会記録 

 

日時：平成 30日年 8月 4日 16：00～16：50  

場所：RICふれあい会館会議室  出席者２１名 

出席者：高橋（委員長）南賀（副委員長）吉富（副委員長）児島（事務局長）重友（事務局）藤原（会計） 

菅（監事）中川（監事）西森（E3）河野（E6）藤原（E8）福本（E８）田村（E10）堅田（E11） 

栃木（W3）岡本（W4）古川（W4）藤田（W5）柏井（自治会） 井高、白坂（東灘区役所） 

配布資料 ①第 3回（7月）委員会記録 ②六アイ野鳥園の看板設置報告 ③わがまち活動レポート「まちのね

Vol.1」 ④六甲アイランド アイランドセンター駅東側市有地における食品スーパーマーケット募集 

について ⑤RICスケジュール 8月 ⑥HigashiNada 第 10号 

 

１．委員長連絡・報告 

＊「六甲アイランド街の将来像検討会」のスタートについて： 7/20キックオフミーティング、於東灘区役所 

委員 12名：会長/安田神大名誉教授、西村甲南大、道谷姫路獨協大、安井市議、自治会實光、まち協高橋、振興会 

松本、連合婦人会山本、新交通山川、みなと総局長、経済観光局長、東灘区長 

・来年３月まで、5回程度開催 

議題１.六甲アイランドの経緯と現状  

議題２.会議の方向性をフリートーキング 

・発言としては：強みを活かす、何年先をみるのか、未利用地、暫定利用地をどう活用、モノとコトの共存、社会 

実験の場、行政として賑わい作りの難しさなど 

・住民オブザーバーは不可 

＊向洋町中 9丁目マンション開発の工事現況：8/11~15盆休み、・電柱地中化要望について：事業者の理由は、数百 

万の追加費用か？先方理由に反論し再度要請、来週返事の予定。みなと総局、自治会からも強く依頼あり 

＊RICスポーツエキスポ（11/10土曜）について：振興会主催、今年は大人が主体で参加出来る様に運動会形式で 

（障害物競走、玉入れなど）、120―150名参加が目標、まち協は運営への協力を検討 

 

２．事務局連絡・報告 

 ＊六アイ野鳥園の看板、鳥紹介パネル、樹木名札設置について：7/25設置、看板はアルミ製、鳥パネル 4種、樹木 

名札 22か所 

 ＊まちづくり協議会の封筒作成について：500部作成済み 

 ＊夏祭りへの協力お願い：例年のように調理、販売への協力をお願い 

＊夏祭りの出店場所・予算・料金・まち協 PR幟などについて：場所・料金は昨年通り、フランクフルトを 250本 

から 300本に、幟作成予定 

＊シティヒル東緑地の桜への散水について：この夏を乗り切る為に協力を、なるべく夕方、E6の協力に感謝 

＊インフラ事業所・工場見学の対象先について：よい場所があればご提案を、既に 2回行っているが南島も検討 

 ＊まちの問題点など、皆様からの疑問質問について 

懸案事項の報告 

・東公園マンホール排水７月末に修理完了 

  ・ゴキブリ薬剤散布 リバーモール機械室 6/29散布、秋にも散布、人には無害の薬剤  

・女子学生会館前歩道敷石完了、E3バス停前は東部建設事務所から大阪ガスへ依頼済み  

・野鳥園前鳥トイレ水捌け改善は、工事に 1か月必要で、冬場に工事予定  

・トイレと BBQ広場間の通路水捌け改善要請中  

・W4住民よりの質問、野鳥園池がボウフラ発生源なら、魚を入れて駆除できないか？ A、大きな発生源では 



なく、池は汽水で魚が生息できずと回答、了解を得る 

  ・古川委員から：島内信号が老朽化、LED 化が必要、押しボタンも利用されず、A、自治懇で過去に要望してお 

り、信号は計画的に改修している。押しボタンも無くす方向  柏井委員：10月の自治懇で進捗状況などヒ 

アリングする 

 ＊HigashiNada誌について：朝日新聞発行フリーペーパー、マリンパーク紹介記事 

 ＊神戸みなと祭り花火鑑賞会：W20屋上開放 

 

３．諸団体の活動報告 

 ＊自治会：・8/5、8/19夏祭り説明会 ・RICアメリオ一周年記念事業 サンバイベント ・BBQ 8月は平日利用 

可、1日 1組程度の利用 、ミスト設置、9月は土日祝のみ営業、現在 7組程度 ・10/1 2時 自治懇開催、議 

題を集めている 

 ＊婦人会からの報告：8/10、20、23 福祉センターで盆踊りの練習 男性も是非参加を 

＊ライブラリーからの報告：8/13－17休館 

 

４．神戸市報告 

＊東灘区役所 ・スーパー誘致について：ドイツ学院東隣り、建物は「OMこうべ」が建設、問い合わせは多い、契 

 約は 5年、建物は年内、出店は年度内が目標、駐車場 11台 

 

 

＊次回運営会  8月 7日（火） 8月 21日（火） 17：45～ 於 W5集会室 

＊次回委員会  9月 8日（土） 16：10～17：30 於 RICふれあい会館 



 六甲アイランドまちづくり協議会 

平成 30 年度 第 5 回（9 月）委員会記録   

 

日時：平成 30 日年 9 月 8 日 16：10～17：30   

場所：RIC ふれあい会館会議室  出席者 24 名 

出席者：高橋(委員長）南賀、吉富(副委員長）児島(事務局長）重友(事務局）藤原(会計）菅(監事）細川(E4） 

河野(E6）藤原(E8）有本(E10）堅田(E11）大軒(W3）古川、岡本(W４）藤田(W5）飯沼(W20）柏井、 

金堂(自治会）井高、白坂（東灘区役所）水島、谷口(みなと総局）山本アドバイザー 

配布資料 ①第 4 回（8 月）委員会記録  回覧：台風 21 号による被害状況写真 

 

１ 委員長連絡・報告 

＊夏祭りのお礼： まち協の紹介展示と出店(ハイボール、フランクフルトを販売)。みなと総局、区長以下区役所、 

神戸新交通の皆様も含め多くの住民の皆様が売り上げに協力 くださり、おかげさまで完売 

＊向洋町中 9 丁目マンション開発地の工事状況：今月～来月は、日曜だけ工事休み。電柱地中化要望については、

みなと総局と事業者が、関電と来週に協議予定 

＊六甲アイランド南島の大阪湾フェニックス事業地の水の流出について：台風 20＆21 号の影響でゴミ処分場から 

の水が海に流出し、報道された。フェニックス側より連絡があり、排水基準は満たしているとの由 

＊六甲アイランド高校 SSH 研究発表会について：SSH（スーパー・サイエンス・ハイスクール）に指定された六甲

アイランド高校の研究発表会が 9/28(金)13：50～オルビスホールであり。参加希望は 18 日までに委員長まで 

＊RIC スポーツエキスポ 11/10(日)について：10：00 開始、参加費 500 円（弁当代）、9/10 参加チーム募集開始。 

  まち協は午前中運営協力 

＊六甲ｱｲﾗﾝﾄﾞ CITY 業務商業連絡会から「当協議会」への活動支援金入金報告：7/末に 10 万円の支援金振込みあり 

 

２ 事務局連絡・報告 

 ＊夏祭りについて：まち協執行部、古川委員、藤田委員の奥様などの協力により、ハイボール（角瓶８L）フランク

フルト 300 本を完売できた。フランクフルトは後半若干苦戦 

  ・収支報告：売上 116,250 前年＋13,200 過去９年で最高 粗利 72,668 原価 113,404 差引 2,846 市の助成 

金、30,876 を加えて最終損益 33,722 前年＋5,787 

＊台風 21 号後の野鳥園・マリンパークの状況について：被害状況写真回覧 

・藤田委員より 野鳥園の新看板は無事、樹木名札は一部流出、再設置を。別の被害として JCOM のネット・

電話・放送が長期不通に。JCOM の対応不備、管理会社との連携も無し 

 ＊まちの問題点など、皆様からの疑問質問について：  

・古川委員から：側溝清掃が不足で道路が水溜まり状態、敷石の間から雑草が生え汚い、ハザードマップで津波

は大丈夫だが、高潮は？、高潮・津波でシティヒル内に浸水の無いようにして欲しい。島内での化学消防車は 

 A：清掃は自治会から東部建設に依頼、ハザードマップは防災福祉コミュニティが対応  重友委員・岡本委

員：浸水は津波ハザードマップの通りに発生   

・堅田委員から：E11 で強風によりベランダの隔壁が約 50 枚破損、リバーモールなどの樹木の葉が茶変、海水

の影響か  

・岡本委員から：六甲アイランド全域に避難指示が出たが、実際に避難した気配はない 

  ・南賀委員から：イースト側の停電は強風による影響。無電柱化は効果あり  

・古川委員より：ライフラインが六甲大橋に集中、関空状態になる可能性は A：六甲大橋は桁下が高く、船が

ぶつかる可能性は少ない 

 



３ 諸団体の活動報告 

 ＊自治会：11/28 文化フェスティバル開催、参加者募集中 

・マリンパーク漂着物清掃を自治会として、15・16・17 の 9:00~12:00、自由参加の形で実施予定。重機が必要な

部分があるので、みなと総局の業者依頼の清掃と調整したい 

  ・委員長から：まち協の対応としては、市に連絡した上で野鳥園周辺を、翌日、翌々日清掃を実施。自治会呼びか 

けの清掃作業に、まち協も協力を 

 

４ 神戸市報告 

＊みなと総局  

・野鳥園・マリンパーク清掃、9/8 実施、9/15 にも実施予定、自治会と調整する 

・21 号による状況：過去最高の潮位＋2.33m 風速 45.3ｍ/sec、六甲アイランド小東側冠水、車両火災十数台、 

南東部からコンテナ 40 本流出、RC2 でコンテナ火災 マグネシウムで注水出来ず、ヘリコプターから砂投下 

で消火、臨港道路冠水、フェンス・ゲート等倒壊、野鳥園の板塀を一旦撤去、復旧は協議したい 

・飯沼委員より：板塀自体はしっかりしている。土台との間が施工ミス、この部分だけを変えれば良いのでは、

マリンパーク FEEL の建物も大丈夫 市の建物なので補修を 井高：東側物流センターでは首まで浸水 

・六甲大橋歩道橋 10/10 供用開始予定が、台風の影響で遅れる 

・スーパーマーケット募集 OM こうべによる出店社募集で決定、近々プレス発表予定、開店は来年 3 月 

・重友委員より；神戸市の災害対応予算額は A、国への要請もありまだ未定 

・岡本委員より：六甲アイランド被災の報道、風評被害が心配、市の対応は 飯沼委員より、シティヒル内の居住 

ゾーンは安全という PR が必要、シティヒル外側のハザードマップにはシティヒル内へ避難との指示あり 

・向洋東公園と西公園の地下排水ポンプ修理しておいたおかげで、浸水被害が出なくて助かった 

＊東灘区役所 

・区内の被災状況：深江駅北側・南側周辺床下浸水、サンシャインワーフ冠水、魚崎浜・石屋川の東側でも浸水、 

青木 3 丁目付近は、みなと総局による防潮堤の 30cm 嵩上げが非常に効果があった 

 

５ その他 

＊次回運営会  9 月 11 日（火） 9 月 25 日（火） 17：45～ 於 W5 集会室 

＊次回委員会  10 月 13 日（土） 16：10～17：30 於 RIC ふれあい会館 



六甲アイランドまちづくり協議会 

平成 30年度 第 6回（10月）委員会記録   

日時：平成 30年 10月 13日(土) 16：00～16：50  場所：RICふれあい会館会議室  出席者 22名 

出席者：高橋(委員長）吉富(副委員長）児島(事務局長）重友(事務局）藤原(会計）細川(E4）寺西、南方(E6） 

藤原、福本(E8）田村(E10）太田(W3）古川、岡本、桑原(W4）藤田(W5）飯沼(W20）柏井(自治会） 

白坂(東灘区役所）水島、谷口(みなと総局）山本アドバイザー 

配布資料 ①第 5回(9月)委員会記録 ②第 20回灘の酒蔵探訪 ③ひがしなだスイーツめぐり ④第 16回神戸東灘

アートマンス 

 

１ 委員長報告 

 ＊台風による野鳥園とその周辺の被害の復旧について：自治会主催 9/15～17のマリンパーク清掃での野鳥園周辺の

ゴミ撤去に感謝。野鳥園のゴミはまだ板壁際・湿地帯に残存し、板壁などの再整備も合わせ市の復旧計画待ち 

＊向洋町中 9丁目マンション開発地の進捗状況について：9月以降工事休止日無し。引渡し・入居開始は 12月。新

たな架線の電線地中化は最終局面で、事業者と行政・関電などが課題を詰めている 

・飯沼委員：敷地内の電柱の地中化は不可能ではないか？本来南北の 14 本も市が地中化すべきでは？      

A.不可能とは考えてなく、現在最終局面で方法論を詰めている。今後の電線地中化の為にも実現したい 

＊大阪湾フェニックス事業地内の台風被害について：台風 20 号＆21 号の高潮・高波で冠水、処分場内の水が護岸

を越えて流出。事業者＆神戸市の水質調査結果では、周辺海水は環境基準を下回っている。今後も継続調査あり 

・藤原委員より：排水は内水を放出できる様に処理後の排水か A.その通り、処理能力もあり排水には時間が掛る 

・重友委員より：潮位は KPなどを海抜に統一すべきでは A.港湾では KPが基準、海抜は陸上 

＊第 2回六甲アイ街の将来像検討会について；10/17開催、島からは自治会、まち協、地域振興会各代表が参加 

・飯沼委員：この会議では、住民の意見を反映して方向性を定める感じがない。役所のアリバイ作りでは？討論内

容が公開されてない A.議事録が出れば共有することも検討、意見も伝える 

・柏井委員：六甲アイランドに対する共通認識が必要 

・飯沼委員：具体的に六甲アイランドビル・Rinkをどうする。 A.アジアワンセンタービルも含めてどうするかは

大きな課題。毎回同じ問題点を出してプレッシャーをかける 

・岡本委員：自治会は、執行役会等で検討について議論しているのか？ A.(柏井委員)まち協と同じ立場 

・細川委員：将来像検討会を住民は知らない。住民の意見が反映されるのか？ A.委員の皆様の質問・意見をお聞

きしたい。過去のアンケート結果などを踏まえ、検討会で発表したい 

＊3世代ミックス卓球大会（第 2回）への参加依頼：両青少協主催、11/23(金/祝) 9：00～15：00向洋小体育館で 

開催され、まち協は共催に入る。シニア・ミドル・ジュニアの 3世代でチーム組成、個人参加可。参加費 300円、 

弁当付き 

＊街路灯・リバーモールの照明の LED 化について：東部建設事務所が今年度中に完了予定、リバーモールから着手 

 

２ 事務局報告 

＊六甲アイランド高校 SSH研究発表会の参加と感想：SSH（スーパー・サイエンス・ハイスクール）に指定された

六甲アイランド高校の研究発表会、ほとんど全校生参加に見えるほど多くの研究テーマで発表、SSHを意識した

力のいれように感心した 

＊野鳥園の現況や活動について：台風 21号では、池は冠水し大きな被害を受けた。六甲アイランド高校の台風後の

調査によると、塩分濃度は低下しており原因不明、COD は高い。池の西側の林内や湿地に多量のプラゴミや漂流

ゴミが残存。ただカイツブリ・バンは元気で、渡り鳥・冬鳥の姿も見かけるようになった 

・六甲アイランド小学校の校外学習での野鳥園見学会：3年生 2クラス 10/22(月) 昼から。19日(金)に神戸港管理事 



務所が草刈り実施 

 ・第 7回六アイ自然観察会：12/9(日)開催予定、詳細は 11月委員会で発表 

 ＊秋の工場見学会について：12/13(木)午前中 UCCコーヒーを予定、詳細は 11月委員会で発表 

 ＊街の問題点の指摘事項の結果報告：・道路排水溝の清掃は、東部建設事務所がファッションマート北西交差点を

9月中完了。今後も必要があれば、担当が調査し実施とのこと。 ・E3北向い大阪ガス施設前の歩道敷石の復

旧は 9月末完了 ・リバーモール南側の敷石は 10/22から復旧作業し、ハロウィンに間に合わせる 

 

３ 諸団体の活動報告 

 ＊まちかどネット：ゴミ出し支援…ウエスト側が多いが、イースト側でも初申し込みあり 

 ＊自治会：ドッグランの再開…神戸市が整備し、会員制でボランティアの愛犬家がクラブを運営。11/1 から開始、

市がアドバイザー派遣、囲いや日陰も整備、ドッグランの HP作成し、自治会 HPにリンク 

 

４ 神戸市報告 

＊みなと総局：六甲アイランド大橋への歩道橋 当初 10/10 供用開始予定、台風被害で遅れる。供用開始予定日は

来月報告  

・古川委員：ライナー下の北側臨海道路の横断は危険、せっかくの新設歩道橋への誘導指示の看板設置が必要では？

ライナー終電後、南魚崎の EV 停止で歩道橋が渡れず迂回することに。マリンパーク駅歩道橋南の EV も終電後

EV停止では？新マンション入居時には使用時間検討をお願いしたい 

＊東灘区役所：コンテナ火災いまだ鎮火せず、いつまでかかるか不明。  ・10/20～11/25の東灘区内の 3つのイ 

ベントの説明、スタンプラリーもあり是非参加を 

 

５ その他 

＊藤田委員より：六甲アイランドの沈下量は？将来の防災対策への参考にしたい A.(みなと総局)確認する  

 

＊次回運営会  10月 16日（火） 10月 30日（火） 17：45～ 於 W5集会室 

＊次回委員会  11月 10日（土） 16：10～17：30 於 RICふれあい会館 



六甲アイランドまちづくり協議会 

平成 30年度 第 7回（11月）委員会記録   

日時：平成 30日年 11月 10日 16：00～17：40  場所：RICふれあい会館会議室  出席者 23名 

出席者：高橋（委員長） 南賀、吉富（副委員長） 児島（事務局長） 重友（事務局） 藤原（会計）菅（監事） 

西森（E3） 細川（E4） 藤原（E8） 井上、中城、堅田（E11） 栃木（W3） 古川、岡本（W4）  

藤田（W5） 柏井（自治会） 舟元（婦人会） 白坂（東灘区役所） 水島、谷口（みなと総局） 

山本アドバイザー 

配布資料：①第 6回（10月）委員会記録  ②六甲アイランド小学校野鳥園校外学習報告 ③第 7回六アイ自然観察

会案内 ④2018見学会開催のお知らせ ⑤まちかどネット通信「ごみ出しお手伝い」 ⑥六甲アイラン

ド臨海部津波避難ビルマップ 

 

１ 委員長連絡・報告 

 ＊向洋町中 9 丁目マンション開発地の進捗状況：建物外観は完成し、主に内装工事へ。12/18(火)引き渡し・入居開

始予定。事業者によると、電線地中化はする方向で、各方面と最終調整中、12月には報告できるだろう。今後の

開発への好事例となりそうだ 

＊大阪湾フェニックス事業地内の台風被害のその後：台風 20 号、21 号で冠水後、内水が海に流出し、事業者・市

が継続して水質検査を実施し、数値は環境基準内とのこと。排水処理は年内か来年早々完了予定で、今後南側岸

壁を高くする対策を検討の由 

＊第 2回六甲アイランド街の将来像検討会について：第 2回 10/17(水)開催され、有識者・積水ハウスからの説明で

ほぼ時間終了。その後主催者からのヒアリングもあり。第 3回 12月下旬は質疑があるであろう。有識者説明によ

る「強み」「弱み」「機会」「脅威」分析などの手法による議論の進め方に沿って、検討していく予定 

 ＊RICスポーツエキスポ大運動会について：地域振興会主催で本日 11/10(土)開催され、今回は運動会形式への変更

で、60チーム程・約 230名参加。まち協からは 3名運営協力 

藤原委員：楽しいゲーム・競技などで盛り上がった  

井上・中城委員：E11 への配慮で音楽など抑制的だったのでは？もっと賑やかにされては如何。広報もして、

E11住民も見学・応援してもらっては如何？六アイ高校野球部が、春の甲子園大会で県の 21世紀枠の推薦校

に選ばれているが、近隣への配慮で、練習時間を 2 時間に抑えているそうだ。児童・生徒の元気な声は、街

の元気さを示すものでもあり、そう配慮しないでも良いのでは？ 

岡本委員：過去 E7と協定を結んでいる 

A．大変有り難い意見であり、振興会などへ伝える 

＊3世代ミックス卓球大会（第 2回）：今回はまち協から選手 1名参加。今後毎年 11/23（祝）開催で定例化の予定 

 

２ 事務局連絡・報告 

＊六甲アイランド小学校の校外学習/野鳥園観察会について：今年で 3 回目。各クラス 30 分で時間がやや不足。ほ

ぼ全員が双眼鏡持参。マガモがおらずやはり 11月の実施が適切と感じた 

＊第７回六アイ自然観察会：12/9(日)実施を予定。今年はシティヒルから向洋西公園を経由してイベント広場で解散 

＊(参考）神戸市生物多様性シンポで、六アイ高校自然科学研究部が、野鳥園の水質調査の研究発表をしている 

＊今秋の工場見学会の案内：12/13(木)UCC コーヒーを訪問予定。11/20申込締切り、定員（先着）24名 

＊街の問題点の報告 

・先般の台風の高潮・高波被害があり、参考資料として津波対処用の臨海部津波非難ビルマップを配布・説明 

・堅田委員：六甲アイランド高校南の臨港道歩道に雨後に深い水溜まりができ、歩行者が苦労しており、何とか

ならないか？  A．（みなと総局）点検する  



・細川委員：高潮・高波のハザードマップはないのか？市街地への浸水は？ A．（みなと総局）高波のハザード

マップは作ってない。  A．今回の高潮・高波でのシテイヒル内への浸水を鑑み、対策としてサンライズブリ

ッジ下に防潮壁・土嚢などの設置を、市へ提案している 

 

３ 諸団体の活動報告 

 ＊まちかどネットからの報告： 

・ゴミ出しお手伝い…同じ街区の人が助け合い、E11.・E3・W3・公営住宅は対象外、申込は 80代高齢女性が多

い、サポーターとの交流もはじまり、街区内のコミュニケ―ションに繋がっている 

 ＊自治会： 

・文化フェスティバル…11/18(土)12：30～開催、今回はマリンバ・津軽三味線の演奏あり 

  ・ドッグラン…11月から再開、平日のみ、クラブ制、現在 78匹 72名の登録あり 

  ・自治懇…10/1開催、住民 18名参加。会議記録は自治会 HPにアップされており、ご覧ください 

 ＊婦人会：歳末助け合い募金…12/7,8,9 グルメシティ横で実施 

 

４ 神戸市報告 

＊みなと総局： 

・六甲大橋の歩道橋延長工事は遅れているが、12/22供用開始予定 

・スーパー「TOHO ストア」進出予定地の工事…11月から仮囲いし、3月中旬完成。3月末オープン予定 

・マリンパークと野鳥園の災害復旧工事…国交省査定完了し、年度内工事契約。FEEL は緊急工事発注済で、建

築・設備復旧工事は来週完了し、その後テナントが内装工事へ。 

 柏井委員：トイレの復旧はどうなっているか？マリンパーク一帯に釣り客が増えており、彼らのマナーも問題 

井上委員、中城委員：釣り客の家族テントが多数張られ、散歩者の迷惑になっている。どうにかならないか？ 

  A．（みなと総局）トイレ工事は確認する  

藤田委員：野鳥園は原状復旧か？費用を鑑み形状を検討して良いのでは？野鳥園奥のゴミ撤去をお願いしたい 

A．（みなと総局）原状復旧が原則。ゴミは復旧工事の際に撤去予定 

南賀委員：岩場部分のフェンス修復をして欲しい。釣り客が乗り越えていて、危険である   

A．（みなと総局）確認する 

＊東灘区役所：向洋町西のコンテナ火災は、10/26（金）51日ぶりに完全鎮火を消防署が確認した 

  

５ その他 

・岡本委員：前回委員会で質問のあった地盤沈下の進み具合の答えは？ A．（みなと総局）シティヒル内で現状年 

 間 2～3㎝程度、ポーアイでは埋め立て 40年後で年間 0.5～1㎝程度であり、徐々にそのようになるのでは 

・細川委員：RINKが売り出されているのか？  A．（みなと総局）業務商業ゾーン RINK 分（約 50％）が、市税

の滞納により公売が公告された。見積価格は 15 億 6 千万円。見積価格以上の最高値で落札したものに売却され

る。プラス未納の管理費も支払う必要がある。その他、登録免許税、不動産取得税などもあり、20億円以上の資

金が必要 

細川委員：応札無しの場合は？放置しないで街の活性化に活かして欲しい  A．（みなと総局）今回応札が無け 

れば、再鑑定し、値下げして再公売になるだろう。基本民間物件で、おいそれと神戸市が引き受けできるものでも 

ない。事業者に対し、委任弁護士による交渉や内覧会の実施など、神戸市も何とか良い方向に向かえればと努力

している 

 

 

※次回運営会  11月 13日（火） 11月 27日（火） 17：45～ 於 W5集会室 



※次回委員会  12月 8日（土） 16：10～17：30 於 RICふれあい会館 



六甲アイランドまちづくり協議会 

平成 30年度 第 8回（12月）委員会記録   

日時：平成 30年 12月 8日(土) 16：10～17：30  場所：RICふれあい会館会議室  出席者 22名 

出席者：高橋(委員長）南賀(副委員長）児島(事務局長）重友(事務局）藤原(会計）中川(監事) 西森(E3) 細川(E4） 

南方(E6）藤原、福本(E8）田村、堅田(E10）久保(W3）岡本(W4）高西(W5）飯沼(W20）柏井(自治会） 

井高、白坂(東灘区役所）水島(みなと総局）山本アドバイザー 

配布資料 ①第 7回(11月)委員会記録 ②六甲アイランド基金便り ③こうべソーシャルマガジン「まちのね」 

④ＲＩＣスケジュール 

 

１ 委員長報告 

 1．向洋町中 9丁目マンション開発状況について  

① 12/18 から入居が始まり、年内には 150 戸ほどが引っ越し。ウェルカムパーティーは来年４月ですが、

来られた方を温かく見守って欲しい。現段階 8割入居確定 

② 電線地中化工事について：業者側が住民の強い要望に向き合って、ギリギリになりましたが電線地中化

を決断し、行政など各所の変更許可を取れたとの報告を 11/14に受けた。これも、本件を理解し後方支

援してくださった委員の皆様・住民の方々・自治会や、事業者・関電などと直接折衝していただいたみ

なと総局の後押し・ご協力のお陰です。改めて、厚くお礼申し上げます。たかが電柱 1本の撤去ですが、

これはこの街の将来にとって本当に大きな 1 本になる。工事は、11 月中旬に歩道などに管路を埋め込

み、12/5～6 日に工事現場の電気を止めて色々な配線を管路に通しており、来週マンション敷地内の電

柱撤去作業がされる予定 

③ イベント広場のモデルルーム：12/9に引っ越し。今後は、現地マンション内の事務所等で案内する。モ

デルルームの撤去や周辺敷石などの復旧作業も今後行われる 

2．大阪湾岸線西伸部事業協議会について 

第７回が 11/27に開催され、まち協から３名が参加した。今回は事業調査報告があり、次回は道路の形状に

ついて協議の予定。この事業の起工式が、12/22(土)10：30～サン広場で開催され、住民も参加可能 

3．六甲アイランド南島フェニックス計画事業地について 

台風 20＆21 号で被害を受けた部分の復旧ができたことで、12/10 から廃棄物の受け入れが開始され、台風

前の処理状況に戻るとのこと。埋立場南側の岸壁のかさ上げ工事も進められる予定 

4. 六甲アイランド基金の事業内容報告が来ており、チラシご参照 

5. RIC スポーツエキスポ大運動会： 350 名の参加者が有った。主催者の地域振興会から協力お礼があり、

来年も同様の形式で開催の予定 

6.「六甲アイランドまちの将来像検討会」：第 3回目は 12月に開催予定だったが、各委員の日程調整がうまく

行かず、1月以降になった 

7.年明けの行事予定：区主催の「東灘区民の集い」は 1/11(金)昼間、地域振興会「新春の集い」は同じく 1/11(金)

夕方開催 

8.「アジア・ワン・センター」の情報：今月からサンスターグループの研究所が 7～10階に 80～100名程の人

員が入居のもよう。その他中国系メーカー2社が入っている 

9.  ＜街の問題点＞ 

・マリンパーク・FEEL東トイレの復旧は、12/4から再開し、清掃作業は近日中に実施される 

・リバーモール南部の歩道バリアフリー化での敷石一部敷き直しは、年明けから工事開始予定 

 

 



２ 事務局報告 

＊第 7回六アイ自然観察会：12/9(日)に開催予定、9：30マリンパーク駅集合 

 ＊秋の工場見学会：12/13(木)午前中 UCCコーヒー六甲アイランド工場を訪問 

 ＊六甲アイランド基金について：過去助成を受けた時期もあったが、今回は見送る。基金だよりの説明 

３ 諸団体の活動報告 

 ＊まちかどネット：12/2にまちの隅々まで知ることを目的に「まち歩きツアー」を開催し、7名の参加が有った 

 ＊自治会：・文化フェスティバルを 11/18に開催し 450名の参加者が有った 

・ドッグランの再開。11月に 80名、12月現在 120名の申し込みが有り 

・バーベキュー広場の利用状況について。区内 15％・市内 4％が利用 

＊RIC コミュニティライブラリー：冬休み休館は、12/27(木)～1/7(月)。ボランティアスタッフの募集中で、興

味のある方は 1/19(土)に説明会がありますので、是非ご参加を 

 

４ 神戸市報告 

＊みなと総局：リンクについて、12月所有者から滞納金の納入が有り、公売手続きは中止となったことの説明 

＊東灘区役所：電動アシスト自転車の事故が増加しており、十分注意のこと 

５ その他 

＊まちづくり協議会の議事録を早めにホームページに掲載して欲しい  A.了承 

＊トーホーの出店では主婦の要望する商品を置いて欲しい  A.機会を見て伝える。事業者側にとっても大きな 

決断であり、住民も積極的に利用して欲しい 

＊台風 21号の浸水についての対策要望について  A.住民生活の重要事項でもあり、自治会や防災福祉コミュニテ

ィを通じても、話して欲しい 

 

＊次回運営会  12月 11日（火）、12月 25日（火） 17：45～ 於 W5集会室 

＊次回委員会  1月 12日（土） 16：10～17：30 於 RICふれあい会館 



六甲アイランドまちづくり協議会 

平成 30年度 第 9回（1月）委員会記録 

 

日時：平成 31年 1月 12日(土) 16：10～17：30 

場所：RICふれあい会館会議室  出席者 23名 

出席者：高橋(委員長）南賀(副委員長）児島(事務局長）重友(事務局）藤原(会計） 西森(E3) 若松

(E6）藤原、福本(E8）田村(E10）隅田、堅田(E11）久保(W3）岡本、古川(W4）飯沼(W20）

柏井(自治会）舟元(婦人会) 井高、白坂(東灘区役所）谷口、水島(みなと総局） 

山本アドバイザー 

 

配布資料 ①第 8回(12月)委員会記録 ②大阪湾岸道路西伸部 ③リバーモールバリアフリー化工事

のお知らせ④秋の工場見学会報告 ⑤第 7回六アイ自然観察会報告 ⑥NewsLetterVol.52 

⑦東灘クイズのマナビバ ⑧コミコミ 11月号 

 

１ 委員長連絡・報告 

1. 大阪湾岸道路西伸部起工式報告 

12月 22日(土)行政関係者、工事地域代表者、住民が参加して、サン広場にて起工式が開催され関

係者が祝辞を述べた。今後は 3月の事業協議会へと続く委員からの意見：起工式は盛大だったが、

騒音及び環境面に対する言及がなく、住民への告知、出席誘導も少なかった 

2. W30(シーフォレスト神戸ルネ六甲アイランド CITY)の報告 

12月 18日に入居が始まり現在 150世帯が生活開始。210戸/268戸が販売済みとの事 

3. リバーモールの追加バリアフリー化舗装(透水性ブロック舗装)について＜添付資料有＞ 

向洋中央通りから南側の工事が 1月に始まり、3月末までに完成予定。昨年度の仕残し分で、E3

西側、西ロータリー東側、E11西側の 3か所も工事を実施 ＜担当部署は東部建設事務所＞ 

4. 1月 11日「東灘区民のつどい」が開催され 120名の参加者があり、当会からは高橋委員長が参加

し、区内の団体の方などと情報交換及び懇親を深めた 

同日、「地域振興会新春の集い」が開催され 100名が参加し、当会から南賀副委員長と児島事務局

長が参加した 

 

２ 事務局連絡・報告 

1. リバーモール街路灯(W3・ E3周辺)について 

東部建設事務所およびみなと総局に働きかけをし、LED 電球を電球色に統一変更した 

2. マリンパーク駅南デッキ上街路灯について 

みなと総局に働きかけをし、支柱の色統一と、電燈補修がなされた 

3. 秋の工場見学会について＜添付資料有＞ 

12月 13日に UCCコーヒー工場を見学した。各団体から 20名の参加者が有り企業、工場への理

解を深めた 

4. 第 7回六アイ自然観察会と草刈りの報告＜添付資料有＞ 

・12月 9日、44名が参加して野鳥園見学を中心に自然観察を実施 



・11月下旬に管理者が台風影響のゴミ撤去を、12月 19日にも草刈りを実施した。未だ多数の 

流されてきたゴミが残っており、今後の復旧作業時などの対応を検討する 

5. News Letter Vol.52発行の報告＜添付資料有＞ 

誌面は今年度 12月までの活動報告を掲載し、12月下旬に全戸配布した 

 

３ 諸団体の活動報告 

➢ まちかどネット：ゴミ出しお手伝いの推進を引き続き行っており、街区にポストインを行った 

        お困りごとの相談を受け付けている 

➢ 自治会：1月 17日に第 9回防災訓練を予定。  ・W30が自治会に参加する 

➢ 婦人会：12月に 3日間歳末募金活動を実施。14.4万円を共同募金会に納めた。 

ご協力に感謝 

 

４ 神戸市報告 

東灘区役所：「KOBE ぽすと」を開設した。スマホから、道路のひび割れ、公園遊具の破損などの内

容を写真で投稿し、行政に伝えることができる 

 

 

＊次回運営会： 1月 15日(火） 1月 29日(火) 17：45～ 於 W5集会室 

＊次回委員会  2月 9日（土） 16：10～17：30 於 RICふれあい会館 



六甲アイランドまちづくり協議会 

平成 30 年度 第 10 回（2 月）委員会記録  

日時：平成 31 年 2 月 9 日(土) 16：10～17：30  場所：RIC ふれあい会館会議室  出席者 28 名 

出席者：高橋(委員長）南賀、吉富(副委員長）児島(事務局長）重友(事務局）藤原(会計）若松、谷口(E6） 

藤原、福本(E8）有本 (E10）隅田、井上、堅田(E11) 栃木、久保(W3）岡本、古川(W4）藤田、高西（W5） 

飯沼(W20）柏井(自治会）舟元(婦人会) 井高、白坂(東灘区役所）谷口、水島(みなと総局） 山本アドバイザー 

配布資料 ①第 9 回(1 月)委員会記録 ②リバーモールバリアフリー化工事計画平面図 ③冬の音楽祭  

④灘のべっぴん酒まつり ⑤菊正宗酒蔵開き 2019 

１ 委員長連絡・報告 

＊神戸市部局との打ち合わせと懸案事項の進捗状況ヒアリング 

 ・六甲アイランドまちの将来像検討会：2 月から 3 月へ延期(みなと総局から追加説明あり) 

 ・台風 20＆21 号被害復旧工事：マリンパーク～野鳥園周辺…2 月入札/3 月着工/5 月頃完了予定、 

  バーベキュー広場の屋根掛け…5 月 GW 後から工事ありバーベキュー広場は 1 か月ほど使用休止 

  向洋中央通り東端の台風高波などの対策工事…今年の台風シーズンまでになされる予定 

  栃木委員…マリンパークベンチの台風被害跡は、ジョギングなどで危険  A．危険事案は申し入れる 

＊リバーモールのバリアフリー通路の工事について：向洋中央通りから学園通りまでを工事中で、自治会の要請でﾄﾞｯ

ｸﾞﾗﾝ接続路追加、E3 及びﾀﾞｲｴｰへの接続路も含めて 3 月末までに完了、撤去した敷石などの保管要請 

＊向洋町中 9 丁目ﾏﾝｼｮﾝ(略称 W30)について：管理人駐在＆コンシェルジュ（受付 13 時～20 時、水休）、連絡は管理

人へ、棟内店舗は居住者専用。モデルルームの撤去及び周辺歩道の原状復旧は 2 月中予定 

＊島内行事：・2/17 日本陸上選手権大会(競歩)… 男子 20 ㎞競歩 9：50 ｽﾀｰﾄなどの見学・応援を  

井上委員…大きな大会なのに、島内での広告宣伝が足りないのでは？  

  ・INAC 神戸 2019 シーズン激励会…3/12(火)18：00～於ホテルオークラ、会費 1 万円、2/15 申込締切り 

２ 事務局連絡・報告 

＊街の問題点、委員からの疑問・質問について： 

井上委員…街路灯が暗い場所がある、イースト大通り歩道橋敷石の剥離が見られる 

高西委員…リックル・ファッションマート付近の歩道敷石の浮きが危ない 

隅田委員…ダイエーの入口ホールなど照明が暗く陰気で人が集まる雰囲気がない 

岡本委員…ダイエー西の街角広場に勉強塾の大きな看板 A：まち協の問題として対応を検討する  

藤田委員…地区施設としての街角広場での私権の制限はきちんとした共通認識が必要  

高西委員…六甲アイランドの大気質が悪化しており、神鋼の大火力発電や湾岸線延伸でもっと悪化するのでは？  

A．当地は、従来から市内でも空気の悪いエリアであり、これ以上悪化しないよう依頼している 

３ 諸団体の活動報告 

・まちかどネット：ゴミ出しお手伝い各街区にポストインを行い、E4、E6 で 5 件 

・自治会：1/20 メモリアルウオーク＆ランは雨天中止、1/17 各街区平日防災訓練、3/10 地域防災訓練 

４ 神戸市報告 

 ＊みなと総局：・六甲アイランド将来構想検討会…2/18 頃から全世帯アンケート調査を実施、内容は満足度・今後

の方向性など、結果は周知する  ・神戸市組織改編：4 月から、みなと総局と住宅都市局が、都市局、港湾局、

建設住宅局に改編されるが、まち協などの窓口は組織名が変わるだけ 

＊東灘区役所：リーフレットの行事の他に、2/24 岡本梅林祭りあり 

５ その他 飯沼委員…ｱｲﾗﾝﾄﾞ北口駅の歩道橋舗装工事は、アスファルト舗装のままか？  A．確認する 

＊次回運営会： 2 月 12 日(火） 2 月 26 日(火) 17：45～ 於 W5 集会室 

＊次回委員会： 3 月 9 日（土） 16：10～17：30 於 RIC ふれあい会館 


